Trastornos de la personalidad en personas con adicción: conglomerados diagnósticos y variables psicológicas asociadas (pp. 473-493)

Eduardo J. Pedrero-Pérez Centro de Atención a Drogodependientes [CAD] San Blas, Madrid (España)

Este estudio pretende conocer los patrones que se presentan en una amplia muestra de pacientes adictos y caracterizar a cada uno de ellos según manifestaciones psicológicas y psicopatológicas. Sobre una muestra de 1406 sujetos que iniciaban tratamiento por conductas adictivas en un centro de tratamiento de adicciones, se realizó un análisis de conglomerados sobre sus respuestas al "Inventario clínico multiaxial de Millon-II" (MCMI-II). A cada conglomerado obtenido se le emparejó la media obtenida en otras pruebas que exploraban variables psicológicas y psicopatológicas. Se encontró que el 32,5% de la muestra presentaba patrones graves de personalidad, que se corresponderían con los diagnósticos de trastorno esquizotípico, límite, antisocial y evitativo, mientras que el 42,2% no presentaba ningún patrón problemático. Las mujeres presentaban con mayor frecuencia que los varones patrones graves, y estos, con mayor frecuencia, patrones no problemáticos. Se concluye que el diagnóstico puede reducirse a cuatro presentaciones clínicas, permitiendo diseñar un menú de intervenciones psicológicas y neuropsicológicas, lo que repercutiría en la mejora de los pacientes y la eficiencia de las intervenciones.